

## **Kleine Anfrage**

**der Abgeordneten Hoffmann (AfD)**

**und**

**Antwort**

**des Thüringer Ministeriums für Arbeit, Soziales, Gesundheit, Frauen und Familie**

### **Tierschutzbund mahnt Unterstützung für Tierheime an**

In einer Pressemitteilung vom 16. Juli 2024 mahnt der Deutsche Tierschutzbund fehlende Unterstützung der Bundesregierung für Tierheime an. Diesbezüglich ergeben sich Fragen.

Das **Thüringer Ministerium für Arbeit, Soziales, Gesundheit, Frauen und Familie** hat die **Kleine Anfrage 7/6130** vom 25. Juli 2024 namens der Landesregierung mit Schreiben vom 6. September 2024 beantwortet:

1. Wann und wie hat die Landesregierung darüber Kenntnis erlangt, dass die im Koalitionsvertrag vereinbarte Verbrauchsstiftung für Tierheime im aktuellen Haushaltsentwurf der Bundesregierung nicht benannt ist und wie hat sie gegebenenfalls gegenüber dem Bund reagiert?

Antwort:

Es lagen hierzu bis dato keine Erkenntnisse vor. Entsprechend erfolgte keine Reaktion gegenüber dem Bund.

2. Inwieweit ist die Landesregierung in die Aufstellung des Haushaltsentwurfs (beim entsprechenden Sachverhalt) eingebunden?

Antwort:

Hierzu hat keine Einbindung stattgefunden.

3. Welche Auffassung hat die Landesregierung bezüglich der Notwendigkeit, Umsetzung und Ausstattung einer entsprechenden Stiftung?

Antwort:

Die Unterstützung von Tierheimen und ähnlichen Einrichtungen ist der Landesregierung ein wichtiges Anliegen, daher wurden auch in diesem Jahr wieder Haushaltsmittel im Rahmen der Richtlinie über die Gewährung von Zuwendungen zur Förderung von investiven Maßnahmen des Tierschutzes in Thüringen für Neu-, Um- und Ausbau solcher Einrichtungen sowie im Rahmen der Richtlinie über die Gewährung von Zuwendungen zur Förderung von nicht investiven Maßnahmen für Kastration, Kennzeichnung und Registrierung herrenloser Katzen bereitgestellt. Weitere Unterstützungsmöglichkeiten der Bundesregierung für Tierheime werden von der Landesregierung befürwortet. In Bezug auf Möglichkeiten zur Realisierung der im Koalitionsvertrag der Bundesregierung vereinbarten Verbrauchsstiftung für Tierheime bleibt das Prüfergebnis des Bundesministeriums für Ernährung und Landwirtschaft abzuwarten.

4. Welche Möglichkeiten sieht die Landesregierung, auf die Bundesregierung diesbezüglich im Sinne des Tierschutzbunds, also der Schaffung einer Verbrauchsstiftung, einzuwirken und wird sie dies umsetzen, wenn ja, wann und wie?

Antwort:

Es bleibt das Prüfergebnis des Bundesministeriums für Ernährung und Landwirtschaft in Bezug auf eine Verbrauchsstiftung für Tierheime abzuwarten.

5. Plant die Landesregierung in ihrem Haushaltsentwurf für das Jahr 2025 Streichungen gegenüber den für das Jahr 2024 beschlossenen Summen/Titeln im Zusammenhang mit Tierheimen oder Tierschutzvereinen, wenn ja, wie konkret und warum?

Antwort:

Die Aufstellung des Entwurfs der Landesregierung für den Haushaltsplan 2025 ist bislang nicht abgeschlossen. Daher ist aktuell keine Aussage möglich.

Werner  
Ministerin